

Zuckerrübenbauerverband Könnern e. V. • An den Sieben Stücken • 06420 Könnern

An die
Mitglieder des
Zuckerrübenbauerverbandes Könnern e.V.

Könnern, November 2022

Pensionärstreffen 2021



Sehr geehrte Damen und Herren,

Am 26. Oktober 2021 fand das traditionelle Pensionärstreffen, mit Vertretern des Zuckerrübenbauerverbandes Könnern und Pfeifer & Langen statt.

Wir haben uns gefreut, die Veranstaltung unter den geltenden Coronabestimmungen durchführen zu können und unseren ehemaligen Mitgliedern für ihre jahrelange Arbeit zu danken.

Traditionell lud der Zuckerrübenanbauerverband die ehemaligen Vertreter des Verbandes und Pfeifer & Langen ein. Für den fachlichen Austausch und aktuellen Diskussionsthemen standen die Vertreter der landwirtschaftlichen Abteilung aus Könnern, sowie die Verbandsführung dem Treffen zur Seite. Aktuelle Themenkomplexe konnten so auf der gemeinschaftlichen Busfahrt unter den ehemaligen und aktiven Mitgliedern diskutiert werden.

Das Ziel des Pensionärstreffen war, die Zuckerfabrik Oldisleben. Von einer Stiftung unterhalten, ist sie heute eine Museumsfabrik und zeigt mit aufwendig erhaltenen Maschinen wie der Zuckerherstellungsprozess im 19. Und 20. Jahrhundert realisiert wurde. Eine detaillierte Führung schaffte einen Überblick, wie teilweise bis 1989 in der ehemaligen DDR Zucker aus Zuckerrüben gewonnen wurde. Viele Pensionäre konnten sich noch genau an die Art der Zuckerproduktion und Funktionsfähigkeit der Maschinen erinnern. Mitarbeiter der Stiftung und



Restaurateure bemühen sich die Fabrik und Funktionsfähigkeit vieler Maschinen zu erhalten Die Besichtigung der Zuckerfabrik endete mit dem Fazit „Die Prozesse der Zuckerproduktion sind gleichgeblieben, aber die Technik hat in jedem Schritt Einzug gehalten und viel körperliche Arbeit und auch Arbeitskräfte reduziert.“

Abgerundet wurde der Ausflug mit einem Besuch der Schokoladenmanufaktur und Erlebnismwelt Oldisleben. Nach dem Motto „Zucker klebt und verbindet uns alle“ konnten alle Teilnehmer Zucker in seiner letzten Veredlungsstufe genießen. In der Erlebnismanufaktur konnte man feststellen, dass nicht nur Landwirte und Mitarbeiter von P&L Herzblut in die Herstellung und Gewinnung von Zucker stecken, auch die Chocolatiers schätzen unseren hochwertigen Rohstoff.



Mit freundlichen Grüßen

Dr. Björn Küstermann
Vorsitzender

Andre Laue
Geschäftsführer